

„Zusammen leben, zusammen wachsen“

Bei aller Unterschiedlichkeit, die unser Land auszeichnet:

Wir brauchen einander, und wir tragen gemeinsam Verantwortung für unsere Zukunft. Nach den brutalen Morden im Februar dieses Jahres in Hanau hat der Bundespräsident diese Notwendigkeit zum Zusammenhalt unterstrichen:

"Wir stehen zusammen. Wir halten zusammen. Wir wollen zusammen leben."

Unsere Aufgabe als Gesellschaft ist es, auf der gemeinsamen Grundlage demokratischer Werte unterschiedliche Interessen in den Dialog zu bringen und immer wieder auszuhandeln, wie wir leben wollen. Dazu braucht es die Bereitschaft, Vielfalt auszuhalten...

(aus dem Gemeinsames Wort der Kirchen zur Interkulturellen Woche 2020)

Die MÄCHER der IKW Heppenheim 2020



**Zusammen
leben,
zusammen
wachsen.**

**Rassismus entsteht im Kopf.
Offenheit auch.**

**Interkulturelle Woche
Heppenheim**

26. September – 04. Oktober 2020



Ausstellung „Menschen und Rechte sind unteilbar“

Die Ausstellung „Menschen und Rechte sind unteilbar“, behandelt verschiedene Aspekte der Menschenrechte von ihrer Entstehung bis heute. Menschenrechte sind die unveräußerliche Grundlage demokratischer Gesellschaften. Dies wird gegenwärtig in Europa in Frage gestellt: Die Untergrabung der Unabhängigkeit von Gerichten, Angriffe gegen die Pressefreiheit, Einschränkung von Bürgerrechten und des Rechts auf Asyl - all das kann man in Europa beobachten. Wie und unter welchen Umständen sind die Menschenrechte entstanden? Wie ist es den vielen unvergessenen Streiter/innen gelungen, sie zu etablieren? Und warum müssen wir uns heute wieder verstärkt für sie engagieren?

Veranstalter: DRK-Migrationsberatung

Ort: Im Schaufenster der DRK-Begegnungstätte / Werlestraße 5 / HP

Ausstellungszeit: von 24.09. bis 20.10.2020

Mit Texten, Liedern und Spielen sowie vielen SchülerInnen

begrüßt das Starkenburg-Gymnasium die Interkulturelle Woche

Ort: Aula des Starkenburg-Gymnasiums (interne Veranstaltung)

Freitag, 25.09.2020 / 10 Uhr

Interkulturelle Disco `home edition`

Gemeinsam mit der Antenne Bergstraße veranstaltet die Flüchtlingshilfe HP auch in diesem Jahr eine interkulturelle Disco, pandemiebedingt diesmal im Radio. An einem Abend in der Interkulturellen Woche kann internationale Musik gehört, gewünscht und zu Hause vor dem Lautsprecher betanzt werden!

Samstag, den 26.9.2020 / 20 bis 22 Uhr

Sendestart von Antenne Bergstraße

Wann wenn nicht jetzt? Mit kontaktfreier Unterhaltung und Information begleitet Antenne Bergstraße mit sieben Tagen Radio Programm die Interkulturelle Woche. Jeweils um 13, 15 und 19 Uhr schalten die ehrenamtlichen Radiomacher für Beiträge, Interviews und Live-Übertragungen direkt nach Heppenheim.

Empfang: UKW auf der 19,7 Mhz.

Programm und Live Stream: www.antenne-bergstrasse.de

Sendestart 26.9.2020 / 12 Uhr, Sendeschluss 3.10.2020 / 20 Uhr

„Pappenheimer“ in der Fußgängerzone

Die Heppenheimer Integrationslots*innen haben Pappfiguren gestaltet, die ihre Botschaften während der IKW bekannt geben und ihre Arbeit als Integrationslots*in vorstellen.

Die städtischen Kindertageseinrichtungen haben ebenfalls Pappfiguren gebastelt. Diese sollen die Vielfalt unserer Gesellschaft darstellen.

Findet ihr Sie in Heppenheim's Stadtbild?

Veranstalter: Stadt Heppenheim

Ort: Geschäfte + Verwaltung in der Fußgängerzone

In der Zeit von 26.9. bis 4.10.2020

Kino der Kulturen im Saalbau-Kino

Filmvorführung des Films "Für Sama", aus der Reihe "Kino der Kulturen". "FÜR SAMA" ein britisch-syrischer Dokumentarfilm von 2019, ist eine Liebeserklärung einer jungen Mutter an ihre Tochter. Der Film erzählt die Geschichte von Waad al-Kateabs Leben in Aleppo: angefangen von den Aufständen in der syrischen Stadt über die Liebe zu ihrem Mann, ihre Hochzeit bis hin zur Geburt ihrer Tochter Sama – und all das inmitten eines katastrophalen Krieges.

Veranstalter: Flüchtlingshilfe Heppenheim e.V. + Saalbaukino

Ort: Saalbaukino / Wilhelmstraße 38

Eintritt frei!

Sonntag, 27.09.2020 / 17 Uhr

Interkulturelles Bildungsangebot für Schulen

...und was mach' ich in der Schule?

Kostenfreies Material-Angebot für Lehrkräfte zum Einsatz im Unterricht.

Veranstalter: Karl Kübel Stiftung / Monika Gerz

Kontakt: m.gerz@kkstiftung.de / www.kkstiftung.de

Zeit: vor + während + nach der Interkulturellen Woche

Interreligiöses Friedensgebet

Herbeiführung und Erhaltung des Friedens, das formulieren alle großen Religionen als Grundlage und wichtiges Ziel ihres Glaubens. Die Wirklichkeit aber zeigt, dass allorts der Unfrieden stärker zu sein scheint. Im Gegenüber keine Bedrohung und nicht den Gegner, sondern Schwester und Bruder erkennen, das war die Intention des Religionsphilosophen Martin Buber. In diesem Sinne gestalten wir das `Friedensgebet der Religionen´ im Rahmen der Interkulturellen Woche. ALLE sind dazu herzlich eingeladen.

Veranstalter: Heppenheimer Religionsgemeinschaften

Ort: Saalbaukino / Wilhelmstraße 38

Mittwoch, 30.09.2020 / 18.30 Uhr

Laternenführung in der Heppenheimer Altstadt

Geschichten vom Weggehen – Ankommen - Bleiben

Kostenfrei, aber **NUR mit Voranmeldung** im Tourismus-Büro Heppenheim

Veranstalter: Stadt Heppenheim

Ort: Treffpunkt Marktplatz / Rathaus

Freitag, 2.10.2020 / 20 Uhr

Interkulturelles Konzert „Bridges – Musik verbindet“

Die „Grupo Maloka“ der Frankfurter Musikinitiative „Bridges -Musik verbindet“ vereint lateinamerikanische Musik mit persischen Klängen, osteuropäischen Volksliedern und Irish Folk. Die traditionelle Musik aus den Herkunftsländern der 5 Musiker*innen (Kolumbien, Deutschland, Iran, Rumänien), als auch die Musikinstrumente und -stile, die sonst nicht zusammen gespielt werden, finden hier eine gemeinsame Heimat.

Veranstalter: Flüchtlingshilfe Heppenheim e.V.

Ort: Saalbaukino / Wilhelmstraße 38 / bei schönem Wetter unter den Kastanienbäumen

Sonntag, 4. 10. 2020 / 16 Uhr

Ausstellung „Bewegte Frauen

– Migrationsgeschichten von 1945 bis heute“

Über 26 Frauen geben tiefe Einblicke in ihre individuellen Flucht- und Migrationsgeschichten. Führungen durch Mitarbeiter*innen der Stabsstelle.

Anmeldung erforderlich wegen Corona.

Anmeldung unter: 06252 15 – 5448, 06252 15 – 5447

oder integrationsbeauftragte-anmeldung@kreis-bergstrasse.de

Veranstalter: Kreis Bergstraße, Stabsstelle Integrationsbeauftragte

Ort: Foyer des Landratsamtes

Ausstellungszeit: von 5.10. bis 16.10.2020

Foto-Mitmachaktion „So sehe ich meine Heimat“

Senden Sie uns Fotos aus ihren Herkunftsländern! Diese werden auf der Internetseite der Integrationsbeauftragten veröffentlicht. Drei Fotos werden prämiert!

Fotos bitte senden an: integrationsbeauftragte-anmeldung@kreis-bergstrasse.de

oder per Post: Stabsstelle Integrationsbeauftragte, Kreis Bergstraße, Gräffstraße 5, HP

Alte Originalfotos werden an die Absenderadresse zurückgesendet.

Veranstalter: Kreis Bergstraße, Stabsstelle Integrationsbeauftragte

Fotos bitte bis zum 31.08.2020 zusenden